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FIRMA DEL PRESIDENTE FIRMA DEL SEGRETARIO 
 
 
 
 

 

 

Il giorno 5 novembre 2024 alle ore 14.30, in modalità telematica su piattaforma Zoom, si è riunita la 
Commissione GAV del Corso di Laurea in Ingegneria dell’Energia, dell’Università degli Studi di 
Padova.  
Sono presenti:  
Docenti: Luigi Alberti, Andrea Bottacin Busolin, Giorgio Pavesi, Angelo Zarrella 
Studenti: Anna Marcello, Elisabetta Lorenzi 
 
Il prof. Roberto Benato è assente giustificato. 
 
Coordina la riunione il prof. Angelo Zarrella, Presidente del CdS e funge da Segretario il prof. Luigi 
Alberti. 
 
Il prof. Zarrella, alle 14.30, introduce la riunione riprendendo gli argomenti da trattare: opinioni degli 
studenti/studentesse sulle attività didattiche, analisi della scheda di monitoraggio annuale. 
 
Il Presidente mostra i risultati per il CdS sulle opinioni degli studenti/studentesse. In particolare 
mostra gli indicatori aggregati per la “soddisfazione complessiva” (7.23), “azione didattica” (7.2), 
“organizzazione” (7.88). I primi due indicatori sono leggermente calati rispetto all’anno precedente; 
tuttavia le valutazioni del CdS Ingegneria dell’Energia sono in linea con gli altri corsi di laurea del 
Dipartimento DII e anche dell’intera Scuola di Ingegneria. 
 
Il Presidente mostra (in forma anonima) le valutazioni per ciascun Docente. Per la “soddisfazione” ci 
sono 6 Docenti che hanno ricevuto una valutazione tra il 5 e il 6; per l’azione didattica i docenti con 
votazione inferiore a 6 sono 7. Il Presidente fa notare tutti i Docenti in questione tenevano 
l’insegnamento per la prima volta. Per quanto riguarda l’organizzazione le votazioni sono tutte 
superiori a 6. 
Il Presidente fa notare che nell’a.a. 2023-24 sono entrati 13 nuovi docenti nel CdS rispetto all’anno 
accademico precedente, sia sulle materie di base che sulle materie caratterizzanti. Questo può aver 
influito sulle valutazioni. 
 
Il Presidente informa che ha ricevuto delle lamentele da parte dei rappresentanti degli 
studenti/studentesse per il corso Macchine con Laboratorio, curriculum “dell’Energia elettrica”. Le 
lamentele riguardavano la diversità di contenuti rispetto al corso parallelo per il curriculum 
“termomeccanico”. Il Presidente ha incontrato i docenti responsabili sottolineando che non ci devono 
essere differenze sostanziali tra corsi paralleli. Il Presidente monitorerà la situazione. Il prof. Pavesi 
si rende disponibile a concordare con i colleghi i contenuti dei corsi. 
 
Viene poi presentata la scheda di monitoraggio annuale e il GAV analizza gli indicatori più 
significativi. Il GAV si confronta sui valori degli indicatori e rileva che il Corso di Laurea ha un’alta 
attrattività nel territorio in cui insiste. Si osserva una riduzione del numero di iscritti: su questo il CdS 
e il GAV hanno già iniziato a confrontarsi e stanno mettendo in atto azioni per migliorare le azioni di 
orientamento presso le scuole secondarie di secondo grado e in generale per la promozione del Corso 
di Laurea. Il giudizio dei laureandi e laureati sul percorso fatto rimane comunque alto: questo dipende 
anche dall’efficacia della didattica grazie alla doppia canalizzazione che, con i numeri attuali, 
dovrebbe essere estesa a tutti gli insegnamenti. 
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Si è osservato un calo del numero di laureati nel 2023 ma questo è, con molta probabilità, da imputarsi 
agli effetti della pandemia da COVID-19 che ha rallentato le carriere degli studenti, in particolar 
modo di chi si è iscritto nell’anno 2020. 
Il numero di studenti provenienti da altre Regioni è inferiore alla media territoriale e nazionale; 
tuttavia, si osserva una crescita nel triennio 2021-2023 in controtendenza al dato nazionale. Va 
ricordato che la tendenza è quella di scegliere per il percorso di laurea la sede più vicina alla propria 
residenza e poi spostarsi in altra sede per la laurea magistrale. Il CdS e il GAV lavoreranno per 
migliorare l’attrattività del Corso di Laurea anche fuori Regione. 
Nel 2023 si è osservata una riduzione significativa del numero di abbandoni. Il CdS migliorerà ancor 
di più sia le azioni di tutoraggio, specialmente per gli studenti del primo anno, che di orientamento in 
entrata per migliorare ancora questo indicatore. 
Rimane ancora alto rispetto al valore nazionale il rapporto studenti/docenti: l’eliminazione del doppio 
canale per gli iscritti al CdS renderebbe ancor più critico il valore. 
 
Tutti i membri del GAV approvano il documento relativo alla scheda di monitoraggio annuale. 
 
La riunione si chiude alle 15.30. 
 
 
 


